

# LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS, ZOCO, 5

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.— Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre y Diciembre.—Un número 10 cents., atrasado 50.

AÑO XXXI

SÁBADO 8 DE SETIEMBRE DE 1888

NÚM. 9.600

## ACADEMIA DE COMERCIO

MONSIEUR PAUL TASSY

Profesor de Francés y Contabilidad

Ha trasladado su Academia á la calle de San Pedro, 3, «deposito de Mecendoras». La apertura del curso ordinario tendrá lugar el 15 de Setiembre actual, á las cinco de la tarde. Los precios son convencionales; también se dan lecciones á domicilio. 15-7

## GARBANZOS DE CASTILLA NUEVOS

Se han recibido en la Chorrería Extremeña, de Juan Bejrano é hijos, Carnicerías núm. 4. Clases superiores. Precios económicos. 4-Carnicerías-4 2

### ALMACEN DE CARBON

JUAN COSTA Y COMPAÑIA

JUNTO A LA IGLESIA DE LA MERCED.

La casa Juan Costa y Compañía, galante con sus favorecedores y con el público en general de quien tantas pruebas tiene de distinción en los muchos años que ejerce esta industria, debido sin duda á la bondad de su género, ha determinado montar una expenduría que estará á disposición del público, para lo cual cuenta con grandes existencias de carbones de encina, y para refinar y mejorar los carbones y evitar el engaño ha contratado varios trozos de monte para por su cuenta fabricar este artículo á fin de que reúna las condiciones de economía apetecible, siendo como siguen los precios:

Servicio á domicilio.

Carbón superior de pino de olivera fuerte, de chaparra y de carrasca, en jabegones, á 4'50 ptas. los 46 kilos. Carbón superior de encina limpio, á 1'50 id. los 11 y medio kilos y 5'50 los 46 kilos. Carbonilla de encina, á 1 id. los 11 y medio kilos.

Carbón vegetal artificial París, á 6 id. los 46 kilos. Para mas comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:

Plaza de Sta. Catalina, núm. 10, tienda de D. Francisco Puig—Plaza de Cadenas, 1, tienda de D. Castro—Sta. Eulalia, casa de Paco el de la tahona—Pilar, 35, tienda de ultramarinos, de D. Mariano Clares—Riquelme, 22, tienda de idem, de D. Trinidad Jara—Barrio de S. Benito, plaza de Camacho, tienda de idem, del Tobalo—Pinares, 4, tienda de idem, de D. José Galán.

NOTA. Con el carbón de encina se acompaña romero para encender. 20

### VINOS TINTOS SUPERIORES

Marqués de Riscal, á 30 ptas. caja de una docena. Rioja Claret, á 21 id. id. Lecanda, á 18 id. id. Además el renombrado vino del señor Barón de FINISTRAT de Alicante. Agentes: PATRICIO SRIQUER Y COMPAÑIA—Zambrana, 1. 15-7

## ANTIGUA ACADEMIA preparatoria

PARA CARRERAS ESPECIALES FUNDADA Y DIRIGIDA POR

DON FRANCISCO GOMEZ GARCIA con la cooperación DE REPUTADOS PROFESORES 3-calle de RUIPEREZ-3. Murcia. 17-7

## ANUNCIO

Por causa de haber estado enfermo don Blas González y Vera, CIRUJANO DENTISTA del cual ya dimos conocimiento de su nuevo gabinete en esta capital, plaza de San Bartolomé, núm. 3, principal, ha retardado su llegada, pero habiéndose restablecido, pasará á pernover en esta, en donde tendrá el honor de ofrecer sus servicios en la próxima feria. Lo que se anuncia para conocimiento del público. 11

## GRANDES GABINETES FOTOGRAFICOS

DE JOSÉ V. OLIVARES PLATERIA, MARINA ESPAÑOLA, 79 11 Murcia. Cartagena

En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concernientes al arte fotográfico. 20

### PRECIOS ECONOMICOS.

Los VINOS y JARABES DE ESPINYO, aprobados por la Academia de Medicina de París, contienen todos los principios activos del aceite de higado de bacalao. Son indispensables para los convalecientes, para los niños y para las personas anémicas.

Depósito general para la venta al por mayor y al detall: J. Escrivá, 7, Fernando VII, Farmacia de «La Estrella», Barcelona.

### ALMACEN DE CARBON

CALLE DE CAPUCHINOS, 32, (BARRIO DE SAN BENITO).

Teléfono 13.

El carbón que se expende en este acreditado establecimiento es de lo mas superior y se lleva á domicilio á los precios siguientes: Carbón París, á 6 ptas. los 46 kilos. Carbon de encina, á 1'50 los 11 y medio kilos. El mismo á 5'50 los 46 kilos. De pino limpio, á 1'25 los 11 y medio kilos. El mismo por jabegones, á 4'50 los 46 kilos. Leña de serrera, á 50 ctmos. los 11 y medio kilos.

Se reciben avisos: Cooperativa de Empleados, en el Plano. Santa Isabel, 8, almacén de ultramarinos. San Nicolas, 23, tienda de id. Ceballos, 10, id. id. Carnicería, 1 y 3, (La Verdad), tienda. Plaza de Cadenas, tienda de D. Tomas Frades. NOTA. Se regala un paquete de carbón-luz para encender, con cada quintal del de París.

ALERTAS, DIARIAS, TERCIANAS Y CUARTANAS, por rebeldes que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno López. Para su uso véase la instrucción que acompaña á cada caja. Precio de la caja 3'50 pesetas; idem de la media para niños 2 pesetas. Remitiendo su importe se manda por el correo.

Único punto de venta

FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ PLAZA DE CAMACHOS, NÚM. 26. 100-30

### COOPERATIVA DE EMPLEADOS

Sal en grano molida y en paquetes. Sal en grano á 3 pesetas quintal.—Molida á 3'50 id. y en paquetes de medio y un kilo á 4 id. Concluyen de recibirse en este establecimiento los ricos. HUEVOS DE MUJOL.

### CLASES DE REPASO

de segunda enseñanza y preparación para las carreras del Cuerpo Administrativo de la Armada, Telégrafos y Academia general Militar á cargo de D. César Remón. Plano de San Francisco, casas nuevas enfrente de la Cooperativa.

El día 15 de Setiembre se abren las clases de preparación y el 1.º de Octubre las de segunda enseñanza para los alumnos de matrícula oficial y para los que deseen estudiar libremente, siendo los honorarios muy módicos y con todas las garantías que puedan apetecerse.

Respecto á la preparación para la Academia general Militar es un curso especialísimo y en condiciones ventajosas para los señores padres que nos honran con su confianza, puesto que la mayor parte de los honorarios no se cobran sino después de aprobados los alumnos, no deduciendo cantidad alguna en caso contrario. También se establecen premios, consistentes en no satisfacer ninguna cantidad un alumno por cada cinco que mas se distinguen en los exámenes de tanto del mes de Diciembre y dispensa del pago final para los que obtengan los primeros números en la lista oficial de «admitidos». La extensión del proyecto no permite darle la forma de anuncio, y en su consecuencia el pliego detallado de bases está de manifiesto en el local de la Academia.

Se advierte á las personas que pueda convenirles que el expresado profesor no tiene inconveniente en que vivan en su compañía los jóvenes que se les confien y siempre en las condiciones y forma que sus señores padres ordenen. 4

### DIAMANTES AMERICANOS

JUNTO AL PUENTE

Véase la exposición en artículos de bisutería, pedrería, pendientes, aretes, pulseras, cadenas, imperdibles, botanaduras, infinidad de artículos de novedad con oro, plata, plaqué oro y níquel.

Petacas, carteras, tarjeteros, portamonedas, máquinas para hacer cigarrillos, fosforeras para hacer juegos de prestigio y un millón de objetos imposibles de enumerar.

A 8 pesetas par anteojos de cristal de roca de primera cortado al eje, cual lo prueba el aparato que acompaña.

1,000 pesetas al que pruebe que no son de roca natural.

Gemelos para teatro, campo y marina desde 4 pesetas en adelante.

Se hacen toda clase de composturas.

DIAMANTES AMERICANOS entrada libre 8

PRECIO FIJO 8

### ALMONEDA

de todos los muebles de una casa, incluso piano y carruaje. Aljezares, 29, de 9 á 4 2

### LA PAZ DE MURCIA

La abundancia de original nos privó de publicar ayer la siguiente carta: Sr. Director de LA PAZ.

Madrid 6 de Setiembre de 1888.

Apreciable D. Rafael: en mi anterior le ofrecí dar noticias concretas sobre las negociaciones para una inteligencia de los de la situación con el general López Domínguez y hoy lo hago seguro de que nadie podría desmentirme.

Es opinión unánime de toda conferencia entre intermediarios no daría resultado, y comprendiéndolo así, la aplazó para mejor ocasión, que no tardará en presentarse, porque las circunstancias demandan con imperio una pronta solución.

Lo que hay de malo es, que ocurre en la política, lo que, en algunos casos sucede en el orden social. No faltan nunca seres tan depravados, que todo lo aprovechan para la satisfacción de sus ruines venganzas, sirviéndose de almas pobres y tan míopes, que no advierten el papel poco noble que las hacen desempeñar. Pero se equivocan si creen que sus manejos pueden estar ocultos por mucho tiempo. La verdad llega ha hacerse paso, y la conveniencia general se impondrá.

Tendamos una mirada de compasión á los débiles. Despreciemos á los miserables.

La bondad de las cosas se sobrepone, haciendo imposible el triunfo de todo lo que rechaza la conciencia.

Los intrigantes y malvados, no conseguirán torcer el rumbo natural y lógico de los sucesos. No puede hoy expresarse en otros términos, su affmo. X.

### Alerta

Las noticias de Lorca, exageradas y aumentadas hasta el extremo de que en el mismo barrio corrió la voz de que ya estaba tan próxima el agua que algunos la creyeron en el Carmen, produjeron ayer tarde una alarma entre aquellos vecinos, dando lugar á que muchos vinieran á compararse á la ciudad por aquello de que el gato escaldado del agua fría huye. Pero que un gato huya del agua fría no causa trastorno, mas una alarma intempestiva produce daños, y puede suceder al tener una ó otra vez el convencimiento de que son infundados los temores, que se alcance tanta confianza, que esta se tenga cuando no se deba.

Anoche, con motivo de las voces que circulaban procuramos enterarnos y vimos el estado normal; el Segura lo vimos con una crecida de las muy comunes, no cuando llueve lo que ha llovido, sino aun lloviendo menos; supimos se había recibido otro telegrama de Lorca que minoraba los temores que con los anteriores se tenían, y nos enteramos de que el Reguerón no ha traído agua procedente de Lorca todavía, y que la que ayer llevaba, era de la nube que había descargado ayer mismo por Carraçcoy. Con todas estas noticias, nos retiramos convencidos de que por la última noche no había que temer ningún desastre, tranquilizándonos mas la seguridad con que «Las Provincias» decía que merced á las disposiciones del Sr. Gobernador se venía contentando la avenida del Guadalentín, á pesar de haber adquirido hace días proporciones alarmantes. De saber esto el Gobierno nos negaría las tan costosas obras contra las inundaciones, pues con repetir esas medidas podrían evitarse los desastres de aquellas.

Lo que mas nos llamó la atención es que el periódico que eso escribía, se presentase tan alarmado en su última hora, en la que nos pronosticaba una noche llova de angustias, y decía que el peligro había que afrontarlo con serenidad, (que dicho sea de paso, vemos no hay la bastante) y con entereza. Con mas serenidad y menos ligereza, menos terror y menos barullo del que vio «Las Provincias» se produciría.

Sigue ganando terreno en la opinión el pensamiento de trasladar la feria á otra época, designándose como la mas adecuada, por estar terminados los trabajos en el campo, por ser tiempo mas seguro, por no faltar los murcianos de

siendo el último día de feria el de la Virgen del Carmen.

Por lo pronto nos parece que debía haber un concejal que hiciera la moción referente al estudio del traslado, que el Ayuntamiento la tomara en consideración, que la Comisión pidiera informes al Consejo de Agricultura, á la sociedad Económica, á la Cámara de Comercio si funciona, y á otras corporaciones y particulares que puedan ilustrar el asunto; que en vista de esos informes y su modo de pensar, redacta el suyo y luego tome acuerdo el Ayuntamiento. Se necesitan todas estas circunstancias, pues la feria no es la venta de juguetes, lleva en sí otros negocios mercantiles que es menester no se resientan; es preciso que sea fácil la concurrencia de feriantes, y es menester tener en cuenta otras muchas circunstancias: la feria no es como un baile que podrá estar mas ó menos lucido en variándolo de fecha, pero que no ocasiona perjuicios, así que a pesar de estar reconocida la necesidad de su traslado, en la elección de la fecha, si se acordara, hay que meditar mucho. No es la primera vez que esto se ha tratado y se abandonó.

Anoche se salvó también la velada de feria, estando bastante concurrida; el piso no estaba tan bueno como en las noches anteriores por no haber tenido tiempo para emparrar el agua, siendo lo peor las orillas de las casetas.

Roma tuvo una buena entrada aunque no tanta como la de la noche anterior: la función agradó mas, salvo algunos defectos ó tropiezos.

Esta noche se pone en escena *El reloj de Lucerna*, que no heca mucho vimos bastante bien desampañado en el Porvenir á la Sra. Williams, Sr. Galinier hijo y el coro.

«Las Provincias» ignora que el señor Torral que firma un telegrama del que ayer se ocupaba, no puede ser el señor Martínez Torral á quien lo achaca. Hay Torrales de primer apellido y Torrales de segundo, y hasta de distintas ramas.

Todavía no ha surtido efecto el traslado que «Las Provincias» ha hecho á sus anunciantes, del oficio que le dirigió el Sr. Alcalde.

Tampoco dicen hoy nada «El Criterio» y «El Noticiero» del oficio del Alcalde, y siguen, hasta en el anuncio del carbón que denunció el Sr. Sánchez Solís, con sus libras, sus quintales, sus arrobas, sus cuartos, sus reales, etc. ¡Viva la igualdad, Sr. Alcalde!

D. Antonio Ibáñez González saben en Murcia todos que es redactor de «El Torero» y al decir que vino con las cuadrillas no se quiso expresar otra cosa sino que vino en el mismo tren que aquellas, pues sabido es también que las cuadrillas no llevan redactores que les hagan las revistas.

Las noticias de Lorca de ayer dieron lugar á las siguientes medidas: «El Sr. Gobernador salió inmediatamente hácia el vecino pueblo del Palmar, con objeto de dictar las medidas mas oportunas en aquel punto.

En el Ayuntamiento trabajaba sin descanso el Sr. Alcalde D. Julián Pagan, dando algunas oportunas órdenes.

La brigada de bomberos dispuso las dos lanchas salva-vidas por orden también del Sr. Alcalde; y el arquitecto municipal se trasladó acto seguido al Malecón con objeto de inspeccionar los trabajos que se estaban haciendo en la colocación del tablacho del León.

También La Mazarronera de Totana es otro establecimiento amigo de los galimatías como La Flor murciana; precios por céntimos, precios por cuartos, precios por reales, y el peso por libras. ¿Por qué no hacen nuestros colegas de allá un certamen para dar un premio á aquel establecimiento?

Por lo que se refiere á Lorca, el telegrama mas detallado es el recibido anoche á las 12, que hasta cierto punto tranquiliza. Dice así:

«Alcalde de Lorca al Gobernador.—Deposito el 8 á las 12'15 m.

Acabo de llegar en este momento sin novedad. Inundación de Campillo començada á las 12 de esta mañana, habiendo terminado á las cuatro, teniendo una extensión de 4 kilómetros largo, por 6 de ancho próximamente; las aguas en el puente habrán alcanzado aproximadamente unos 3 metros de altura, siendo en esta parte la anchura del río de 90 metros; el embalse del pantano está dominado por la compaña desde las 8 de esta noche, teniendo una altura de 44'90 centímetros y calculando que la avenida llegará á esa huerta en las primeras horas de la madrugada, que por mas que esta tiene gran importancia, creo no serán sus

esperaba, pues no ha desaparecido el puente de la casa de D. Juan, habiéndose solo hecho un portillo en sus inmediaciones.

En estos momentos el río, no lleva mas que el agua de la compuerta y por mas que el tiempo está algo revuelto tiende á mejorar. El aliviadero de superficie del Pantano está perfectamente y la compuerta funciona con toda regularidad, no habiendo producido la inundación del Campillo ninguna víctima, siendo pequeñas las pérdidas materiales, pues el agua ha entrado mansamente.»

¿Nos podrían decir nuestros colegas de Torrevieja si para la corrida á beneficio del Hospital, dada el 12 de Agosto, se repartieron allí unos programas impresos en Murcia, y si no se repartieron si saben qué hizo de ellos la cartería de aquella villa?

La cartería de Mazarrón va á hacer innecesario el telegrama: unas cartas fechadas en Setiembre de mil ochocientos ochenta y siete han sido remitidas ahora, en Setiembre de mil ochocientos ochenta y ocho á nuestra Administración principal para que se entreguen al destinatario, persona allí muy conocida y que se sabía residía en Murcia.

¿Pero no hay para devoluciones y cambios de dirección nada legislado?

### NOTICIAS

La «Crónica de Cádiz» del 4 escribe lo siguiente:

«A las diez y media de la mañana se ha verificado el sepelio del malogrado Calvo; abrían la marcha dos hermandades, la cruz parroquial de primera clase, el coche fúnebre tirado por cuatro caballos y el féretro cubierto de flores y coronas. Cuatro de estas descataban en los ángulos del coche mortuario, que rodeaban amigos del finado, que conducían las cintas y Hermanas de Caridad con velas. Al pasar el cortejo por frente al Casino Gaditano, los socios que en gran número se hallaban á la puerta del local, depositaron sobre el féretro un gran ramo de pensamientos con amplios cabos de seda color morado. Inmediato al cadáver marchaba un crecido número de personas de todas las clases de la sociedad; en primer término vimos al Sr. Vico, hondamente afectado, los individuos de la compañía dramática y la mayoría de los artistas de la ópera italiana que actúa en Eslava. El entierro siguió á su salida la calle del Vedador al Campo de las Delicias. El cadáver, encerrado en una magnífica caja de zinc, descansa en el depósito del cementerio hasta mañana que se haga la inhumación.» El Sr. Calvo tenía 44 años de edad, era natural de Sevilla, y padre de cuatro hijos, los cuales se encuentran en San Juan de Luz, contando el mayor de ellos 16 años de edad.»

En la Secretaría de Cámara de este Obispado se acaba de recibir una edición hecha en el Vaticano, de esmerada impresión, del Novisimo Oficio y Misa del Santísimo Rosario, la que recomendamos á todos los Sres. Sacerdotes. Los que deseen adquirirla se dirigirán á D. José Jubés, oficial de dicha Secretaría de Cámara, abonando 25 céntimos de peseta por cada ejemplar de la Misa y otro tanto por cada oficio.

Sentimos el pesar que la defunción de D. Felipe Fernández, ocasiona á su apreciable familia y rogamos por su alma.

Según el semanario de Aguilas, pronto empezarán junto á los muros de Granada las obras del ferrocarril de Murcia á Granada.

Así son.

Un puente de madera del Reguerón se nos dice que ha desaparecido cortando una de las comunicaciones con los pueblos de ese lado.

### Toros.

No pudiendo determinar la empresa el día en que podrá dar la tercera corrida con los Aleas, esta tarde, y mañana de 9 á 11, en el despacho de la calle de la Plateria, se devolverá el importe de las localidades á los que no quieran conservarlas.

Procedente de la fábrica de la pólvora ingresó ayer en el Hospital un soldado de los que prestan servicio en dicho punto, con una herida en la cabeza que le produjo otro compañero suyo.

Anteayer se encontró el cadáver de un hombre ahogado en la acequia mayor, el que fué conducido al depósito del Hospital de esta ciudad.

Mañana continúa el quinario á San Francisco de Asís en la iglesia de religiosas de Sta. Isabel de Hungría y predicará D. Miguel Gimeno Ortín, cura coadjutor de Aljucer.

Madrid 7 Septiembre 1888.

### CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

**Presidencia.**—Real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Cádiz y el juez de primera instancia del distrito del Centro de esta corte.

**Fomento.**—Otro aprobando el presupuesto reformado de las obras de fábrica, afirmado, conservación y acopio de los trozos primero, segundo y tercero de la sección de Arhalá a Osuna, en la carretera de Alcalá de Guadaíra al ferrocarril de Córdoba a Málaga, provincia de Sevilla.

—Otro autorizando al ministro de Fomento para disponer la reparación por administración del puente colgante de Santa Isabel, sobre el río Gállego en la carretera de Madrid a Francia.

**Hacienda.**—Real orden desestimando una instancia de los criadores de vinos en la provincia de Málaga sobre reforma del concepto número 1.º, epígrafe 206 de la tarifa 3.ª y aclarando este concepto.

—Otra mandando publicar una real orden del ministerio de Gracia y Justicia para que las Aduanas puedan despachar la introducción de libros litúrgicos, solicitada por don Cristóbal Granjel.

—Otra disponiendo que se rectifique el adeudo de unas lunas azogadas y otras sin azogar, despachadas en la aduana de Pasajes por la casa Gamón y compañía, deduciendo la tara oficial, distribuyendo el peso en proporción de unas y otras, según la declaración del interesado.

**Fomento.**—Real orden dictando reglas para solicitar y conceder la protección temporal otorgada por real decreto de 16 de Agosto último a todo invento ó marca que pueda ser objeto de patente de invención que figure en las exposiciones internacionales que se celebren en España.

### El entierro de Calvo.

Ha sido una imponente y sentida manifestación de cariño.

El eminente Vico, rodeado de gente, recibía numerosas expresiones de pésame por la desgracia que él es el primero en reconocer.

A las diez y media de la mañana de ayer se puso en marcha la comitiva, que empezaba con la cruz de la parroquia de San Antonio, siguiendo algunas hermandades y el carro fúnebre, y detrás un numeroso acompañamiento que presidían don Antonio Vico, don Donato Jiménez y el señor teniente cura de la parroquia.

Las cintas eran llevadas por los señores don Carlos Sánchez, señor Revillas, los dos hermanos Perrín y los apuntes de los señores Ruiz y Mazzoli.

En los remates del carro iban algunas coronas, varias de flores naturales, por no haber habido tiempo para prepararlas de otra clase.

Una de ellas era de Vico, y llevaba en las cintas la siguiente inscripción: «Adios, hermano de mi alma: adios, mi querido compañero.»

Otra con ocho pensamientos: «A Rafael Calvo, sus hermanos.»

Una de don Luciano Rodrigo, empresario del teatro Eslava, de violetas y pensamientos, y varias de amigos, admiradores y artistas.

Entre ellas la de la actriz doña Luisa Calderón, de los abonados al teatro Principal, de la reunión de Madrid *La Farmacia* (la representan los señores Vico, Abarzúa y Retortillo); del Instituto de música y declamación, de doña Luisa Baena de Burón, del Ateneo de Cádiz, de los compañeros del artista, de don José de Abarzúa, de la empresa del teatro Cómico, del círculo Flores Arenas, de «Dos amigos de corazón», del club de regatas, el Círculo literario, el Ayuntamiento, etc.

Un humilde florero gaditano, y que era un entusiasta inolvidable de Calvo, á quien veía trabajar siempre que le era posible, conforme supo el fallecimiento del gran actor, con todas las flores que tenía en su canasto confeccionó una corona y se la llevó él mismo.

Varios amigos y admiradores del malogrado actor deseaban trasladar su cadáver a Madrid, con objeto de hacerle un entierro suntuoso cual correspondía á la fama artística y á las simpatías personales del gran actor; pero parece que han tropezado con ciertas dificultades en la dirección de Beneficencia y Sanidad, por haber muerto de una enfermedad infecciosa.

El vecindario gaditano ha acudido en masa al sepelio.

Los periódicos locales han publicado extraordinarios, los balcones de las casas

se cubrieron de crespones negros y los teatros cerraron sus puertas.

### NOTICIAS GENERALES.

Muy desconsoladoras son las noticias que el telégrafo trasmitió ayer sobre temporales ocurridos en Cuba y Puerto Rico.

El gobernador general de Cuba dice al ministro de Ultramar:

«Anteayer mañana principiáronse á sentir en la Habana indicios de ciclón por el Este, que fueron determinándose hasta ayer que se presentó con baja de barómetro y mal cariz, y durante la tarde y noche con fuerte viento y chubascos. Los perjuicios sufridos en esta capital son de consideración por destrucción y desperfectos; muchos edificios derrumbados, árboles, paseos, alumbrado público, líneas telegráficas, descarrilamiento de trenes y ferrocarriles. En bahía dos marineros del *Jorge Juan* ahogados; tres embarcaciones fueron á pique y otras varias tienen averías.

Carezo aun de noticias del interior de la isla por falta de comunicación telegráfica.

He adoptado disposiciones convenientes.

El gobernador general de Puerto Rico al ministro de Ultramar:

«Desbordamientos ríos Portugués y Ducaña produjeron inundación en Ponce, Santa Isabel, Patillas, Salinas.

Sus efectos en Ponce desastrosos.

Sesenta casas y puente de hierro, carretera, playa destruidos. Ochenta casas quedaron ruinosas. Han aparecido 27 cadáveres; no puede fijarse hasta cuántos ascenderán. Carretera central sufrió desperfectos. Careciendo recurso para atender necesidades apremiantes miseria ocasionada por desastre, ruego á V. E. conceda telégrafo crédito que estime necesario.»

El Gobierno se ha apresurado á enviar recursos con que aliviar en parte las desgracias sufridas.

La fábrica de Cádiz ha sido al fin cerrada, vista la insistencia de las cigarreras en mantener el desorden y la agitación en los talleres.

Hasta tanto que no haya garantías de que los trabajos han de seguir ordenadamente, no volverá á abrirse.

Además de los telegramas enviados á la Reina por el Ayuntamiento de Cádiz expresando el regocijo de la población por el acuerdo de adjudicar un crucero á aquel arsenal, la corporación municipal ha acordado que una de las principales calles lleve el nombre del señor Moret.

Con motivo de la reciente colisión ocurrida en Búrgos entre los soldados y los paisanos, y en vista de la excitación que existe, se hacen gestiones para que se lleve á cabo un cambio de guarnición, relacionándose esta medida con las próximas elecciones provinciales.

El Consejo de la Compañía arrendataria de tabacos no pudo tomar ayer acuerdo por no haberse reunido número suficiente de consejeros.

En los primeros días de la semana próxima se celebrará otra reunión.

En la madrugada del domingo ocurrió cerca de Calahorra un encuentro entre los carabineros que guardan la costa y algunos contrabandistas que trataron de introducir varios bultos de tabaco y cajones de petróleo.

En el tren mixto núm. 48, procedente de Zaragoza, venían ayer dos presos desde Guadalajara, custodiados por una pareja de la Guardia civil.

Cuando el tren ya había pasado de la estación de Meco, en el espacio que media entre éste y Alcalá, se arrojó por la ventanilla del coche uno de los presos, y el guardia segundo de la séptima compañía, Doroteo Navas Arias, que sin reparar en el peligro que corría, y movido por un celo digno de todo elogio, abrió la portezuela del coche y se arrojó acto seguido al suelo en persecución del citado preso, al cual logró capturar, sin que por fortuna resultara con lesión alguna el guardia civil.

El preso resultó en la caída con algunas contusiones leves, y fué conducido por su heroico aprehensor á Alcalá de Henares, en donde se le curó, prestando en seguida declaración ante el juez de instrucción de aquel punto.

El guardia Navas Arias, que con tanto arrojo como celo cumplió con su deber, ha sido significado por sus jefes á la dirección general de la Guardia civil para que recompense su servicio como mejor crea conveniente.

El río Segura ha experimentado una gran crecida, elevándose el nivel de sus aguas unos dos metros.

En algunos de los pueblos ribereños se han empezado á tomar las precauciones convenientes.

Han sido capturados por la Guardia civil en Beniseli, Alicante, dos vecinos de dicho pueblo, como autores del asesinato de José Llorens Seguí, perpetrado el día 28 del pasado mes, dentro de un corral de ganado, situado en el Monte Solana de Gallinera.

Dicen de Bilbao, que las industrias que se relacionan con la construcción de los cruceros, tratan de promover una manifestación popular, en la que tomarían parte los obreros de las fábricas y los peones de las minas.

La *Unión Católica* de ayer dice haber tenido noticia de un disgusto de carácter personal entre un militar carlista y un periodista del integrismo.

El colega no es más explícito.

A consecuencia de las tormentas de estos días el río Guadalquivir ha experimentado un aumento considerable, alcanzando en algunos puntos cerca de dos metros sobre su nivel ordinario.

Según dicen de Zaragoza, hoy deben haber comenzado las obras del ferrocarril de Cañfranc.

Ha fallecido en Barcelona el mariscal de campo don Federico García Araoz y Landa, jefe de una de las divisiones del ejército de Cataluña.

En Valencia se han presentado algunos casos de tífus, dos de ellos en niños de corta edad.

Se ha constituido en Valencia una sociedad que toma á su cargo la construcción de un edificio destinado á Casa de Caridad y asilo de pobres.

Hoy se ha verificado á bordo del yatch *Quinta Hermosa* la excursión marítima que el marqués de Monroy ofreció á los representantes de la prensa que se hallan en San Sebastián.

En Tortosa fué asesinado el otro día en medio de la calle un guardia municipal llamado Nicanor Torrejón, por tres sujetos desconocidos que inmediatamente de cometido el hecho se dieron á la fuga.

Leemos en *El Defensor de Granada* recibido anteayer:

«UN CASAMIENTO POR SORPRESA.

Anteanoche, cuando el señor cura de la Virgen se disponía, concluido el rosario, á echar su bendición sobre los fieles que llenaban el templo, una bella señorita y un joven se arrojaron á sus pies declarando en alta voz que el uno y el otro se querían por esposos.

El señor cura protestó, pero no pudo impedir que sus bendiciones cayesen sobre las cabezas de los que ante él se inclinaban, pidiendo á la Iglesia católica la sanción del amor que los unía.

Un notario de esta capital, que había sido llamado por el joven para que diese fe de sus actos, fué invitado á levantar acta de los hechos ocurridos, como efectivamente hubo de hacerlo, y otros dos notarios, que por casualidad se hallaban en el templo, fueron requeridos para testificar en dicha acta.»

El Nuncio de su Santidad celebró ayer tarde á las cinco una breve conferencia con el ministro de Estado, relacionándose por algunos con la actitud del clero en las Provincias Vascongadas y con la negociación seguida por el Gobierno para obtener algunas reducciones en el presupuesto eclesiástico.

**SUBASTAS.**—El 20 de Octubre en la Dirección general de la Guardia civil la construcción de 16 baules tipos para los tercios del instituto: el 15 de Octubre en Madrid y Zamora la venta del monte titulado Concejo: el 4 de Octubre el suministro de carbón de encina, de piedra, coque y leña para el consumo del Ayuntamiento de Madrid.

El sábado próximo llegará á Madrid probablemente el subsecretario de Gracia y Justicia, señor Calvetón.

Mañana 8 saldrán de Madrid los correos para Cuba, Puerto-Rico, Canarias y Río de Oro.

Muy en breve quedará establecido en Manresa el alumbrado eléctrico.

Adelantan con gran rapidez las obras del ferrocarril de Corte á Borja. Muy pronto quedará terminada la colocación de los rails, y se espera que el servicio se inaugure en el mes próximo.

El día 10 del corriente se verificarán en la plaza de toros de Calatayud carreras de velocípedos. A los vencedores de la fiesta se les regalarán objetos artísticos.

En un ganado de Utebo (Zaragoza) se ha presentado la enfermedad variolosa.

No es cierto, como han afirmado algunos periódicos, que el señor don Tomás Fernández del Pozo haya retirado su candidatura para las próximas elecciones de diputados provinciales por el distrito de Torrelaguna (Colmenar).

El ministro de Marina saldrá en breve para Betelú.

Según se dice, no es cierto que el Consejo de ministros haya acordado pedir á la casa Palmer-Rivas, de Bilbao, una rebaja de cuatro millones de pesetas para hacer la adjudicación definitiva de los cruceros.

El acuerdo es que el ministro de Marina gestione alguna rebaja, si esto es posible.

El domingo se inauguró en Córdoba el servicio telefónico.

Entre los muertos y heridos de la catástrofe ferroviaria de Blaisy-Dijon, no se cuenta ningún español.

Los registradores de la propiedad de Cataluña han obsequiado al señor Romero Girón con una gira á San Miguel de Fay, por sus esfuerzos en pro de la clase.

El Sr. Romero Girón pronunció un discurso.

Dice un periódico de Bilbao que hace unos días circulan por aquella población duros falsos del busto de Amadeo.

Con el fallecido últimamente en Tarragona, ascienden á 104 los arzobispos que han ocupado la silla arzobispal de aquella metropolitana desde el año 37 de la Era cristiana.

Más de 4.000 palabras en telegramas para la prensa trasmitió la estación telegráfica de Lérida la noche del domingo, dando cuenta del «meeting» de las Borjas.

Un valiente de 39 años de edad acometió á un niño de 14 con un tenedor, clavándosele en la muñeca derecha, en la calle de Santa Madrona, de la Barceloneta.

El señor Montero Ríos ha ofrecido al Ayuntamiento de Pontevedra todas las maderas labradas que se necesiten para construir una casa-escuela en la parroquia de Lourizan.

Muy pronto empezará en Málaga la construcción de una red de tranvías desde dicha ciudad á Palo.

El alcalde de Almojía (Málaga), persiguiendo á un vecino de aquel pueblo, no se sabe por qué delito, dió una caída, fracturándose la pierna derecha.

La Guardia civil, con mejor fortuna, pudo lograr la captura del fugitivo.

Procedente de Eibar ha regresado á Madrid el señor marqués de Santa Cruz.

Procedente de Barcelona ha llegado al puerto de Valencia el clipper escuela *Nautilus*.

En el tren procedente de Castellón falleció repentinamente un viajero, cuyo nombre se ignora, entre las estaciones de Burriana y Nules.

En una cartera llevaba billetes del Banco por valor de 2.000 pesetas.

Dicen de Freila (Granada) que hace pocos días se inició un incendio en el monte de Atochar, y al siguiente día hubo otro en el mismo sitio.

Se cree que dichos siniestros no han

sido casuales, y el Juzgado se ocupa en averiguar quiénes sean los autores.

En Alceira ha habido alguna alarma ante varios casos coleriformes; pero se ha probado que procedían de haber comido los enfermos queso descompuesto.

Dicen de Langredo (Asturias) que en el término de Sada se ha descubierto una fuente de aguas sulfo-hídricas. Con este motivo reina gran animación entre aquellos habitantes.

En Alicante se practican activas gestiones para la pronta reapertura de la fábrica de tabacos.

Telegramas de París anuncian que las últimas maniobras navales verificadas en Tolón han puesto de relieve que el material de la armada es insuficiente bajo algunos conceptos.

### ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias:

Parece que, en vista de las reiteradas instancias del señor Montero Ríos, el Gobierno acordará en el Consejo de ministros del viernes publicar íntegramente en la *Gaceta de Madrid* la dimisión de dicho hombre público del cargo de presidente del Tribunal Supremo de Justicia.

Después de este habrá otro Consejo, según se dice, para tratar exclusivamente la cuestión promovida por la comisión de Navarra sobre los alcoholes.

La cuestión de economías, como ya hemos dicho, será objeto de otro Consejo de ministros.

Y quedan pendientes otros asuntos, para los ministros más difíciles, porque se relacionan con la provisión de cargos públicos.

Se asegura que los compromisos ineludibles que tiene el Gobierno para las senadurías vitalicias, excede con mucho al número de vacantes.

Una noticia grave.

Primera parte: El señor obispo de Vitoria ha contestado á las cartas del ministro de Gracia y Justicia y gobernador de Guipúzcoa, respecto á la propaganda clerical carlista en aquella provincia.

Parece que el obispo dice al ministro que se enterará de lo que haya ocurrido, y al gobernador, que acompañe á las denuncias de que se hace eco declaraciones eclesiales de los feligreses que oyeran en los templos los ceptos ilegales.

Segunda parte: A consecuencia del carácter político de las predicaciones á que se han entregado algunos clérigos de Guipúzcoa, y según comunican por telégrafo desde San Sebastián á nuestro colega *El Día*, el señor Calvetón, subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia, ha sido portador de una orden del Gobierno, que es un acuerdo tomado en Consejo de ministros, para la expulsión de los misioneros que en el convento de Fuenterrabía se preparan para las misiones de las Carolinas y Palaos.

Habiendo tomado graves proporciones la propaganda clerical-carlista hecha desde el púlpito de varios templos, especialmente por frailes de aquel convento, el gobernador se ha presentado en éste, comunicando á los religiosos la orden y dándola desde aquel instante por cumplimentada.

*El Día* publicará esta noche noticias ampliando estos sucesos.

Asegúrase que el ministro de la Guerra tiene ya formado juicio definitivo sobre la cuestión de los ascensos militares. En el caso de que el Gobierno se decida por dar la preferencia á la antigüedad, el señor O'Ryan propondrá al Consejo el ascenso de los mariscales de campo Crespo y Soria Santa Cruz. Si el Gobierno se decide por la elección, serán propuestos para el mismo ascenso los generales Ibáñez y Arceche.

Esto es lo que se considera más probable respecto á los mariscales de campo.

De este empleo hay cuatro plazas vacantes, sobre cuya provisión no ha tomado aún el Gobierno resolución alguna.

Cassola se va.

Los periódicos militares nos participan que dicho general saldrá uno de estos días para Carcassonne con el fin de asistir á las grandes maniobras del ejército francés.

Boullanger ha salido de Francia.

Cassola entra.

Total, igual.

## Del Exterior.

A última hora de la tarde recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero las siguientes noticias:

**Roma 7.**—El viaje a esta capital del emperador de Alemania, constituye la preocupación de los periódicos.

En el Vaticano hay cierta tristeza ante el desfavorable resultado que han producido sus complacencias y buenos servicios a la política germánica.

**San Petersburgo 7.**—Se acentúa de día en día el disgusto de Rusia con Alemania, hasta el punto que los órganos oficiales del Gobierno llaman irónicamente a Alemania el país del orden y garantía de la tranquilidad europea, provocador en todas partes por interés propio, de incidentes y conflictos.

**Constantinopla 7.**—La cuestión de Suez está en toda su preponderancia.

Los representantes de las potencias hacen grandes esfuerzos por hallar una solución y hay la esperanza de que la Sublime Puerta firme en breve el convenio internacional.

**Belgrado 7.**—El rey Milano, convencido de que el Consistorio no resolverá en su favor la cuestión del divorcio ha resuelto cortar por lo sano y divorciarse por edicto real, que someterá después a la aprobación del Parlamento.

**Massauah 7.**—Se reciben noticias muy alarmantes de los abisinios, que según parece quieren a todo trance arrojar a los italianos.

El Negus prepara un ataque general contra los italianos.

**Viena 7.**—Un horroroso incendio ha estallado en Tarnobrzeg, del que han resultado muchos heridos, 200 familias arruinadas y 150 casas reducidas a cenizas.

**Roma 7.**—El Papa ha recibido noticias de Friburgo anunciándole que el señor Windthorst, jefe de los católicos alemanes, pronunció un vehemente discurso anunciando que en el Congreso se ocupará de la violenta situación en que el Pontificado se encuentra.

**Paris 7.**—La catástrofe ocurrida en la línea férrea de Velars, se debe según diotamen facultativo al mal estado de la línea.

Los ingenieros habían informado que en un trayecto de ocho kilómetros debía disminuir la velocidad y el tren de la catástrofe llevaba en ese trayecto una velocidad vertiginosa.

**Viena 7.**—A causa de las grandes lluvias el emperador Francisco José ha ordenado se supriman las maniobras militares que debían haberse celebrado en Bohemia.

**Berlin 7.**—Son ya oficiales los esposales del duque de Esparta, príncipe de la corona de Grecia, con la princesa Sofía, hija tercera del difunto emperador Federico.

Este enlace lleva el beneplácito del emperador Guillermo y de las emperatrices viudas de Guillermo I y Federico III.

**Paris 7.**—El almirantazgo ha dado cuenta al Gobierno de que las últimas

maniobras navales verificadas por la escuadra del Mediterráneo, han puesto en evidencia que el material flotante ofrece algunas deficiencias que aconsejan su renovación.

**Londres 7.**—Se asegura que el comité revolucionario central de Nueva York, Director de la nueva Internacional, ha dado la consigna a los comités subdirectores de Bruselas y París para promover una huelga general de fogoneros y maquinistas de ferrocarriles que habrá de comenzar por los empleados de las compañías del Norte y Paris-Lyon-Mediterráneo.

**Berlin 7.**—No es exacto que el príncipe de Bismarck haya dirigido al Gobierno francés reclamación ni nota alguna diplomática respecto al atentado cometido por un loco a un empleado de la embajada alemana.

Lo único que hay, es que el ministro de Alemania en París gestionará de monseñor Floquet una explicación oficiosa satisfactoria para la nación alemana, que el Gobierno francés otorgará sin violencia alguna.

**Belgrado 7.**—La situación de Bulgaria sigue siendo completamente anárquica.

El príncipe Fernando hace esfuerzos inculcables para normalizar la situación interior del principado; pero no lo consigue, pues toda su actividad se estrella en la campaña de los rusófilos.

**Washington 7.**—El presidente, mister Cleveland, ha declarado que el pretendido conflicto entre Inglaterra y los Estados Unidos, por causa del Canadá, no tiene razón alguna de ser, y que la cuestión de las represalias, es puramente transitoria.

**Nápoles 7.**—El almirante Acken, jefe de la escuadra italiana, ha publicado ya su informe sobre el estado de la marina, aun cuando elevando al rey Humberto, otro de carácter reservado.

### REVISTA DE MERCADOS.

El precio medio que ha regido en los principales mercados durante la semana ha sido el siguiente:

**Avila (Capital).**—Trigo, 37 a 41 reales fanega; centeno 21; algarroba 42.—Arévalo; trigo 38 a 40; centeno 21; algarroba 16; garbanzos 110 a 180; patatas a 2 1/2 rs. arroba.—Piedrahita; trigo de 37 a 38 rs. fanega; centeno de 20 a 21; cebada a 20.

**Badajoz (Zafra).**—Trigo de 38 a 42; cebada 18 a 19; avena 14 a 19; garbanzos blancos 90 a 110; id. duros 75 a 85; habas 26 a 28; vino tinto a 14; aceite 36 a 38.

**Castellón.**—Vino tinto 6 cantaros; aguardiente anisado de 25 a 20; id. doble añis de 35 a 24; id. seco de oruje de 20 a 14; espíritu de vino de 35 a 22; aceite 54 arrobas.

**Cádiz (Jerez de la Frontera).**—Trigo de 35 a 45 rs. la fanega; cebada de 22 a 24; garbanzos de 60 a 160; habas de

35 a 36; alpiste de 43 a 46; alverjón de 39 a 40; maíz de 38 a 40.

**Córdoba (Capital).**—Trigo de 38 a 41 reales fanega; cebada de 19 a 20; escana a 15; habas mazaganas a 26; idem chicas morunas a 27; maíz en estación a 40 id., en almacenes a 42; alpiste de 40 a 44; harina del país de 1.ª de 16 a 16 y 1/2; idem, id., de 2.ª 14 a 15; idem de Castilla de 1.ª a 19; idem, id., de 2.ª a 18; idem de Aragón de 1.ª a 19 y 1/2; idem de 2.ª a 18; aceite en los molinos de 38 a 39 rs. arroba.

**Coruña (Capital).**—Trigo 12 1/2 reales ferrado; maíz, 15 id., id.; cebada, 11 id., id.; habas blancas, 20 1/2 id. id.

**Gerona (Figueras).**—Trigo, 17'50 a 16'25 hectólitro; mezcladizo, 13'75 idem; centeno, 12'50 id.; cebada 6'88 id.; avena, 6'25 id.; maíz, 14'38 id.; mijo, 20 idem; panizo, 13'75 id.; habichuelas, 35'25 id.; garbanzos, 30 id.; habas, 11'25 id.; habones, 12'50 id.; arbeja, 13'75 id.; judihuelos, 22'50 id.; aceite, 80'62 id.; huevos, 1'50 docena.

**Huesca (Barbastro).**—Trigo, 130 a cahiz 144; vino tinto, 160 a 180 nistro; aceite, 200 quintal.

**Lugo (Capital).**—Trigo a 54 rs. fanega; centeno a 38; cebada a 30; maíz a 66; patatas a 4 rs. arroba.

**Málaga (Capital).**—Trigos recios de primera de 44 a 46 reales fanega; idem de segunda de 42 a 44; id. de tercera de 40 a 42; id. blanquillo de primera de 41 a 42; id. de segunda de 38 a 40; cebada del país de 20 a 21; id. embarcadas de 17 a 18; habas mondas de 31 a 32; id. mazaganas de 29 a 30; garbanzos de primera de 90 a 100; id. de segunda de 80 a 90; id. de tercera de 70 a 80; alpiste de 48 a 50; yerros de 25 a 26; maíz del país de 44 a 46; matalahuga de 95 a 100; altramuces de 24 a 26; aceite de 38 y 1/2 a 39 reales arroba.

**Navarra (Pamplona).**—Trigo nuevo a 19'50 reales robo; trigo viejo a 21'00; cebada nueva a 10'50; Veza a 15'00; girón a 13'50; alholva a 16; habas pequeñas a 16.

**Corella.**—Trigo a 24; cebada a 13; avena a 13; maíz a 20; vino tinto a 8; idem añejo a 50; id. añejo dulce de 32 a 100; vinagre a 7; aguardiente anisado. Un robo equivale a 28'35 litros.

**Nava del Rey.**—Trigo superior a 37'50 rs. las 94 libras; id. bueno a 37; centeno a 20 rs. las 92 libras; cebada a 17 rs. fanega; algarrobas a 17 id.; muelas a 44 id.; harina de primera a 16 reales arroba; id. de segunda a 15; id. de tercera a 18; vino blanco nuevo de 12 a 13 rs. cántaro; id. viejo, de 30 a 50; idem tinto a 10.

**Palencia.**—Capital.—Trigo a 35 rs. las 92 libras.—Cebada 15 rs. fanega.—Harinas de 1.ª 14 1/2 rs. arroba.—Id. de 2.ª 13 1/2 rs. arroba.—Id. de 3.ª 12 1/2 rs. un saco.—**Carrión de los Condes.**—Trigo 37,50 fanegas, centeno 20, cebada 18, avena 18, habas 24, alubias 60, garbanzos 160, vino tinto 6 cantaros.—**Villada.**—Trigo 37 a 38, cebada 18, avena 14, alubias 60, garbanzos 60 a 108, vino tinto 10, idem blanco 32, aceite 50.

**Rioseco.**—Trigo de 36 a 36'50 rs. fanega. Cebada a 17 id. id.

**Soria.**—Burge de Oama.—Trigo, fanega, 9 pesetas; id. camú, 7'50; centeno, 5 id.; cebada, 5 id.; avena 3'75; garbanzos, fanega, 40 pesetas; alubias, 19 id.; guijas, 12 id.; carnero, libra, 6'62.

**Salamanca (Ciudad Rodrigo).**—Trigo, 32 a 35 fanega; centeno, 21; cebada, 20; alubias, 60; garbanzos, 90 a 120; vino tinto, 17 cántaros; aguardiente anisado, 50; aceite, 62 arroba.—Peñarenda.—Trigo, 36 a 38; centeno, 20; cebada, 17; algarrobas, 17; alubias, 65; garbanzos 120 a 200; vino tinto, 16 cántaros; aceite, 64.

**Segovia (Carbonero).**—Trigo, 37 a 38 fanegas; centeno, 21; cebada, 20, algarrobas, 20.—Sepúlveda.—Trigo, 34 a 38; centeno, 23; cebada, 22; avena, 15; alubias, 46; garbanzos, 80 a 120; vino tinto, 16; id. blanco, 18; aceite, 55 arrobas.

**Tarragona.**—Reus.—Vino Priorato superior 120 a 140 carga (121'60 litros) en almacén, idem bajo Priorato 110 a 120, idem del Campo 88 a 112, espíritu de industria 248 a 264 hectólitro.—Tortosa.—Algarrobas 12'50 reales quintal de 40 kilos, aceite superior 62 cántaro (15 kilos) idem inferior 52, idem de Aragón 56.

**Vizcaya.**—Bilbao.—Espíritu alemán superior 136 hectólitro, idem, idem, extrafino 142, idem, id., selecto 155, aceite 48 arroba vizcaína.

**Zamora.**—Alcañices.—Trigo 36 fanega, centeno 37, cebada 24, alubias 80, garbanzos 80 a 120, vino tinto 17 cántaro, idem blanco 13, aceite 54 arroba.—Toro.—Trigo 37'50 a 38, cebada 20 a 21, vino tinto 13 a 14.

**Zaragoza.**—Trigo 72 hectólitro, cebada 34, vino tinto 10 cántaro (9'91 litros), idem blanco 32, espíritu de vino de 35 a 50.—Carriena.—Idem idem 92 a 104.—Tarazona.—Trigo 136 cahiz, vino tinto 6 a 8; aceite 50 a 52.

**Salamanca.**—Alba de Tormes.—Los precios que han regido en este mercado son:

Trigo común a 38 rs fanega; centeno a 17; cebada a 18; algarrobas a 17; alubias a 80; avena a 12; garbanzos superiores a 110; idem regulares a 80; idem medianos a 50; guisantes a 23.—Patatas a 3 rs. arroba.—Líquidos.—Aceite a 62 rs. arroba; vino blanco a 22 reales cántaro; id. tinto a 16.—Ganados.—Bueyes de labor a 1300 rs. uno; novillos de tres años 900; añojos y añojas a 500; vacas cotrales a 700; corderos al destato a 30; idem de seis meses a 100; idem de un año a 200; ovejas a 36; carneros a 45.

**Arévalo (Avila).**—Hoy el mercado muy animado sin que se haya podido comprar el trigo que hacía falta.

Han entrado 1500 fanegas de trigo superior, 1000 de corriente, 100 de centeno, 100 de cebada, 200 de algarrobas, 100 de garbanzos superiores, 50 de regulares y 40 de medianos.

Operaciones en partidas.

### Cotización oficial del día 5

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Movimiento.	
		Alta.	Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	74 80	35	•
Idem id. poqueños...	74 90	45	•
Idem id. fin corriente...	74 70	35	•
Idem id. fin próximo...	00 00	•	•
Idem id. al 4 por 100 exterior.....	77 60	60	•
Idem id. poqueños...	77 60	70	•
Deuda amortizable al 4 por 100.....	90 10	•	05
Idem id. poqueños...	90 00	•	25
Billetes hipotecarios de Cuba.....	105 00	•	10
Anualidades de Cuba	00 00	•	•
Carpetas provisionales de Cuba.....	00 00	•	•
Obligaciones municipales.....	00 00	•	•
Obligaciones del Banco Hipotecario....	00 00	•	•
Cédulas hipotecarias al 6 por 100.....	00 00	•	•
Idem id. al 5 por 100	105 20	•	•
Acciones del Banco de España.....	421 50	150	•
Compañía de Tabacos.	114 00	100	•

### Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Deño	Benef	PLAZAS	Deño	Benef
Albacet	0-50	•	Lorca	0-65	•
Aleoy	0-15	•	Lugo	0-25	•
Alicant	0-25	•	Málaga	0-20	•
Almeri	0-25	•	Murcia	0-25	•
Avila	0-50	•	Orense	0-15	•
Badjoz	0-40	•	Oviedo	0-25	•
Barcel	0-15	•	Palenci	0-25	•
Bejar	0-25	•	P. de M.	0-25	•
Bilbao	0-15	•	Pampl.	0-40	•
Burgos	0-25	•	Pontev	0-25	•
Cáceres	0-40	•	Reus	0-15	•
Cádiz	0-15	•	Salam.	0-25	•
Cartag	0-20	•	S. Seb.	0-15	•
Castell	0-50	•	Santdr.	0-25	•
C. Real	0-60	•	St Cruz	•	•
Córdoba	0-25	•	Tenef	1-00	•
Coruña	0-25	•	Santiag.	0-25	•
Cuenca	1-25	•	Segov	0-40	•
Ferrol	0-25	•	Sevilla	0-20	•
Gerona	0-25	•	Soria	0-75	•
Gijón	0-25	•	Tarrag.	0-25	•
Granad	0-25	•	T. de la	•	•
Guadl.	0-50	•	Reina	0-65	•
Haro	0-25	•	Teruel	0-25	•
Huelva	0-25	•	Toledo	0-50	•
Huesca	0-25	•	Tudela	0-50	•
Jaén	0-25	•	Valenc.	0-15	•
J. de F	0-15	•	Vallad.	0-25	•
Leon	0-40	•	Vigo	0-15	•
Lérida	0-15	•	Vitoria	0-25	•
Linares	0-10	•	Zamora	0-40	•
Logroñ.	0-40	•	Zaragos	0-15	•

## LOTERÍA NACIONAL

Lista del sorteo celebrado el 7 de Setiembre de 1888.

### PREMIOS MAYORES.

Núms.	Premios.	PUEBLOS.
12706	250000	Madrid.
14404	125000	Madrid.
9460	60000	
1418	30000	Bilbao.
7685	5000	Vicálvaro.
15642	5000	Valencia.
484	5000	Madrid.
11158	5000	Madrid.
14369	5000	Madrid.
10487	5000	Valencia.
2654	5000	Madrid.
3	5000	Idem.
3775	5000	Zaragoza.
14809	5000	
11833	5000	
7310	5000	

### PREMIADOS CON 800 PESETAS

#### Decena.

6 67 17 44

#### Centena.

381 330 396 235 136 666 161 477  
635 518 705 901 141 107 752 955  
732 775 960 020 039 823 487 342  
869 995 151 181 475 470 300 076  
793 749 543 744 395 681 767 182  
825 771 327 556 167 810 636 848  
922

#### Mil.

309 504 281 751 310 134 771 829  
938 742 548 891 688 147 723 779  
691 673 830 601 186 799 738 209  
534 877 443 116 777 174 486 817  
476 304 560 275 775 366 631 690  
002 445 717

#### Dos mil.

486 693 729 129 986 553 666 631  
617 910 583 362 004 852 254 965  
325 755 541 320 793 827 539 444  
787 939 936 991 933 142 314 536  
544 181 673

#### Tres mil.

786 897 847 578 210 324 918 125  
158 201 442 953 343 352 619 959  
716 809 130 513 041 835 127 360  
337 626 786 089 872 964 826 066  
000 279 854 044 047 696 945 463  
073 072 398 873 291 433

#### Cuatro mil.

677 181 618 103 268 468 731 445  
546 496 098 202 673 136 300 820

078 616 755 545 796 185 725 359  
353 523 972 751 985 406 168 850  
453 268 507 536 533 316 936

#### Cinco mil.

027 563 796 335 048 058 699 772  
278 994 132 595 540 467 988 654  
717 855 162 821 615 802 407 621  
517 611 550 608 986 740 816 599  
448 903 668 383 003 481 578 090  
480 643 166 602 335 247 240 282  
633 588

#### Seis mil.

183 516 009 676 071 261 884 238  
623 883 124 136 203 601 309 699  
056 98a 411 216 291 181 402 093  
881 597 603 253 612 170 758 588  
159 160 473 233 379 536 838

#### Siete mil.

677 921 871 541 505 910 415 824  
801 842 630 496 626 445 713 287  
536 317 126 914 436 209 316 515  
301 966 574 649 023 917 026 461  
133 676 553 328 692

#### Ocho mil.

681 985 348 338 616 292 665 547  
167 785 805 140 670 840 257 629  
834 894 000 355 806 388 296 179  
716 030 427 193 527 201 541 915  
711 003 777 049 013 636 173 865  
937 359 733 127 331 526

#### Nueve mil.

998 426 827 388 549 231 229 410  
682 427 040

